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TRANSCRIÇÃO DA ATA DA 6ª 1 

REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 2 

DE COMPENSAÇÃO AMBIENTAL, 3 

REALIZADA NO DIA 14 DE JUNHO DE 4 

2023, SOB A PRESIDÊNCIA DA SRA. 5 

LETÍCIA SALOMÃO. 6 

Às 14h, inicia-se a sexta reunião ordinária da Câmara de Compensação Ambiental, com 7 

a palavra da Sra. Letícia Salomão. A Sra. Letícia Salomão:- Considerando que a gente já 8 

está com quórum, nós já vamos começar, tá bom. (Pausa). Gente, boa tarde. O Sr. Dahir 9 

Elias Fadel:- Boa tarde, estou entrando. A Sra. Letícia Salomão:- A gente vai dar início à 10 

nossa sexta reunião ordinária da Câmara de Compensação Ambiental. A gente está com 11 

quórum, então eu vou fazer o seguinte: eu vou passar para a Polyana falar as erratas da 12 

nossa última reunião. A Sra. Polyana Silva Pereira:- Uma boa tarde a todos, é a nossa 13 

sexta reunião da Câmara de Compensação Ambiental. Inicialmente eu vou passar para 14 

vocês a pauta, que é a aprovação da ata. (São apresentados os slides). Então a nossa pauta 15 

de hoje vai ser aprovada a ata da quinta reunião, as erratas da quinta reunião, os 16 

informativos, a deliberação dos novos Termos de Compromisso de Compensação 17 

Ambiental, sendo dezesseis empresas, e informativos sobre a reunião do CEMA. Só a 18 

título de informação a todos, a nossa equipe do DCA mudou novamente, entrou a Caroline 19 

Salido, que é geógrafa/residente, e a Tatiana Cruz, que é engenheira ambiental; o 20 

Guilherme e a Vitória já faziam parte, né, saindo, assim, o André, né, que estava antes 21 

compondo a nossa divisão, e agora ele não faz mais parte. Então, vou fazer algumas 22 

erratas da reunião passada, uma delas eu até acabei colocando ali no grupo, que é a 23 

Estação de Tratamento de Londrina, esse item na reunião passada a gente informou que 24 

ficava na Bacia Iguaçu, mas na verdade é na Bacia do Tibagi, então é só para constar 25 

porque foi um errinho aí nosso. Os Termos de Compromisso 42, 45, 46, 47, 50 e 51 26 

tiveram algumas atualizações de valores, conforme está ali no slide para vocês. E o Termo 27 

42, que é da PCH Codó, antes a gente tinha colocado que o valor está zero... Ham? Da 28 

PCH Covó, antes estava 0,200 e agora está 0,23000. Então, ela alterou ali, foi a única que 29 

alterou o índice, os demais alteraram realmente o valor. Considerando que esse slide 30 

depois a gente pode disponibilizar no site para ficar mais transparente, eu não vou ler aqui 31 

os valores que foram atualizados, tá bom. A Sra. Letícia Salomão:- Bom, então, agora a 32 

gente vai para a aprovação da ata da quinta reunião ordinária, que foi realizada no dia 07 33 
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de outubro de 2022, que vai ter essa questão das erratas, vai aparecer na nova ata. Então, 34 

vou pôr em votação. Então, está aprovada a ata. E agora a gente vai para... A Sra. Polyana 35 

Silva Pereira:- Agora a gente vai partir para o informativo. Eu estou trazendo para vocês 36 

os Termos Substitutivos, o informativo, avisando de como está esta questão. Então, a 37 

UEG Araucária foi assinado, até a reunião passada ele ainda não tinha sido assinado, e aí 38 

a Uirapuru e a Copel eles ainda estão aguardando a assinatura, porque como eles têm, é 39 

um grupo, né, de diretores que se reúne, tem que passar por toda uma reunião de diretoria, 40 

eles ainda não assinaram, tá. Então, fica pendente para uma próxima reunião a gente 41 

passar apenas a informação para vocês de como que está a assinatura desses dois termos, 42 

que é a Uirapuru Transmissão de Energia, que acaba sendo a Copel, né, e a Copel Geração 43 

e Transmissão. Os Termos de Quitação de Compensação Ambiental, então até agora, tá, 44 

são dezesseis termos que quitaram. Então, todos os valores que nós já passamos aqui para 45 

vocês nas reuniões anteriores, esses dezesseis já fizeram o pagamento, estando já 46 

publicado em Diário Oficial, tá. Então, os Termos de Quitação do 02, 03, 10, 11, 12, 13, 47 

14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 e 23, todos de 2023, já estão publicados no Diário Oficial. 48 

Então, vai estar lá constando o nome do empreendimento, o valor que foi atualizado, né, 49 

o valor pago aqui, que foi aprovado pela Câmara. Esses empreendimentos que são a PCH 50 

Açungui 2E, a PCH Açungui 2F, a CGH Kuaraytu e a CGH do Amanaytu, eles estão em 51 

fase judicial tá. Então, eles não pagaram e a gente não teve nenhum... por mais que eles 52 

já foram aprovados pela Câmara, eles ainda não têm previsão de pagamento, 53 

considerando que eles estão parados por processo judicial. Então, não se sabe se vão 54 

seguir ou não para licença, né, seguir ou não a licença. Então, inicialmente, estão com o 55 

pagamento suspenso. De algumas contas, né, de algumas empresas que já pagaram, eu 56 

trouxe aqui para vocês um relatório, né, das contas que nós já encerramos, ou seja, as 57 

empresas que pagaram já e a gente já utilizou o recurso, conforme a Lei do SNUC. E a 58 

gente também está atualizando o site com essa questão da planilha, da planilha de 59 

pagamento. Ou seja, todos os pagamentos que nós fizemos com medidas compensatórias 60 

estão no site do IAT, né. Isso o pessoal já pode dar uma olhadinha, foi até uma exigência 61 

do Tribunal de Contas, não vai estar dessa forma de Termo de Compromisso, mas vai 62 

estar na forma de planilhas, né, com todos os pagamentos que foram realizados aqui pela 63 

nossa gerência. Então, essa é a CGH Pampeana, a PCH Bedim, a CGH Germania, CGH 64 

Dario, CGH Garcia, Sul Terminais, CGH Vila Nova, Novo Parque de Tancagem, CGH 65 

Bandiera Ronfin, Aterro Sanitário de Itambé, então essas foram as contas que nós já 66 

encerramos, tá. Os objetos de utilização dos recursos já estão na nossa planilha, né, para 67 
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quem quiser acompanhar com o que foi gasto, tudo certinho, já vai estar lá no site do IAT. 68 

Então, aqui a gente veio para novos Termos de Compromisso de Compensação 69 

Ambiental, ou seja, os cálculos novos, né, que a nossa equipe calculou. Do 1 ao 8 então, 70 

eu acho importante esse aqui a gente ler, né, eu vou ler para constar certinho na ata, tá. 71 

Então, o Termo de Compromisso n.º 01/2023, da CGH Libera Maria, Bacia Iguaçu, o 72 

valor atualizado do IPCA-E foi de R$ 21.906,41 (Vinte e um mil novecentos e seis reais 73 

e quarenta e um centavos); o Termo de Compromisso n.º 02/2023, da CGH Tapera, da 74 

Bacia Iguaçu, e o valor corrigido de pagamento é R$ 24.128,71 (Vinte e quatro mil cento 75 

e vinte e oito reais e setenta e um centavos); o Termo de Compromisso n.º 03/2023, da 76 

CGH Catuporanga, da Bacia Ivaí, o valor atualizado de setenta e seis mil reais... R$ 77 

76.023,10 (Setenta e seis mil vinte e três reais e dez centavos); o Termo de Compromisso 78 

n.º 04/2023, da Teapar - Terminal Portuário de Paranaguá, da Bacia Litorânea, o valor 79 

atualizado de R$ 12.436,88 (Doze mil quatrocentos e trinta e seis reais e oitenta e oito 80 

centavos); o TCCA n.º 05/2023, da Alphaville Campo Largo, da Bacia Iguaçu, valor de 81 

quatro mil e quatrocentos reais, opa, quatro mil, quarenta e nove reais quinhentos e 82 

cinquenta e nove... A Sra. (Sem identificação):- É quatrocentos e quarenta e nove. A Sra. 83 

Polyana Silva Pereira:- Perae, gente, eu vou arrumar: Da Alphaville Campo Largo, da 84 

Bacia Iguaçu, valor de R$ 449.590,00 (Quatrocentos e quarenta e nove mil e quinhentos 85 

e noventa reais); o Termo de Compromisso n.º 06/2023, da CGH Espingarda, da Bacia 86 

Iguaçu, no valor de R$ 13.699,02 (Treze mil seiscentos e noventa e nove reais e dois 87 

centavos); o Termo de Compromisso n.º 07/2023, da CGH Benedito, da Bacia Ivaí, o 88 

valor de compensação atualizado de R$ 12.352,03 (Doze mil trezentos e cinquenta e dois 89 

reais e três centavos); o Termo de Compromisso n.º 08/2023, da CGH Evo, da Bacia Ivaí, 90 

no valor de R$ 11.860,05 (Onze mil oitocentos e sessenta reais e cinco centavos); o Termo 91 

de Compromisso n.º 09/2023, da PGH Cavernoso IV, da Bacia Iguaçu, no valor de R$ 92 

89.674,01 (Oitenta e nove mil seiscentos e setenta e quatro reais e um centavos); o Termo 93 

de Compromisso n.º 10/2023, da PGH Cavernoso III, da Bacia Iguaçu, no valor de R$ 94 

70.005,13 (Setenta mil cinco reais e treze centavos); o Termo de Compromisso n.º 95 

11/2023, da PGH São Jerônimo, da Bacia Iguaçu, no valor de R$ 818.360,50 (Oitocentos 96 

e dezoito mil trezentos e sessenta reais e cinquenta centavos); o Termo de Compromisso 97 

n.º 12/2023, da CGH São Francisco, Bacia Paraná 3, no valor de R$ 15.939,41 (Quinze 98 

mil novecentos e trinta e nove reais e quarenta e um centavos); o Termo de Compromisso 99 

n.º 13/2023, da PGH Cianorte, da Bacia Ivaí, no valor de R$ 100.128,60 (Cem mil cento 100 

e vinte e oito reais e sessenta centavos); o Termo de Compromisso n.º 14, da Compagás 101 
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- Ampliação da Rede de Distribuição de Gás Natural, trecho Araucária a São Mateus do 102 

Sul, da Bacia Iguaçu, no valor de R$ 829.449,42 (Oitocentos e vinte e nove mil 103 

quatrocentos e quarenta e nove reais e quarenta e dois centavos); o Termo de 104 

Compromisso n.º 15/2023, da PGH Invernadinha 18MW, da Bacia Iguaçu, no valor de 105 

R$ 147.164,23 (Cento e quarenta e sete mil cento e sessenta e quatro reais e vinte e três 106 

centavos); o Termo de Compromisso n.º 16/2023, do DNIT, Litorânea, da Bacia 107 

Litorânea, no valor de R$ 250.000,00 (Duzentos e cinquenta mil). Eu queria só informar, 108 

nessa do DNIT, que nós não fizemos, esse cálculo não foi realizado pela gente, tá, esse 109 

cálculo foi uma metodologia do IBAMA, né, uma medida compensatória federal. Então, 110 

esse valor já veio predefinido do IBAMA. Então, nessa reunião nós estamos deliberamos 111 

um total de R$ 5.199.250,53 (Cinco milhões, cento e noventa e nove mil duzentos e 112 

cinquenta reais e cinquenta e três centavos). E é isso, inicialmente, finalizando com todas 113 

as erratas, os Termos de Compromisso, tudo certinho. Era o que a gente tinha para passar 114 

para vocês. Nós ficamos um tempo aí sem fazer reunião, considerando que nós 115 

precisamos também fazer o controle, cobrança do pessoal que a gente finaliza esses 116 

termos, mudança de equipe e tudo mais. Então, qualquer coisa a gente tá à disposição. A 117 

Sra. Letícia Salomão:- Bom, agora gente, então, já que foi apresentado os novos cálculos, 118 

eu coloco eles para votação para aprovação da Câmara. (Pausa). Então, estão aprovados 119 

os novos cálculos e a gente parte para a parte final da reunião. Você quer falar mais 120 

alguma coisa? A Sra. Schirle Margaret dos Reis Branco:- Não, não, obrigada. A Sra. 121 

Letícia Salomão:- Obrigada pela presença de todos... Ah, você não falou do CEMA. A 122 

Sra. Polyana Silva Pereira:- Ah, pessoal, a título de informação, né, a nossa reunião do 123 

CEMA, né, que é aquela reunião que nós temos que prestar contas para todos, ela já foi 124 

previamente, está sendo previamente negociada com o pessoal da Secretaria, essa questão 125 

de mudança de Secretário e tudo mais, inicialmente eles tinham disponibilizado uma hora 126 

para gente só, só que em uma hora a gente não consegue apresentar todos os Termos de 127 

Compromisso desde o início, tudo que já foi feito, da forma que o Tribunal de Contas 128 

exigiu, né. Então, eles vão disponibilizar uma reunião própria para gente, o CEMA, né, 129 

onde a gente vai, só vai ter medidas compensatórias, vamos dizer. Até mesmo porque 130 

precisa de todo um histórico, toda uma explicação, né, do por que nós estamos ali, sendo 131 

que a gente nunca participou daquela reunião, nunca foi costume do IAT participar, então 132 

a gente já tá negociando certinho a pauta com o Secretário lá da SEMA, ou seja SEDEST, 133 

só que ainda sem data definida, e vai ser, a gente vai tentar fazer o quanto antes. A Sra. 134 

Letícia Salomão:- Então, agradeço a todos. Só para confirmar, né, a presença dos 135 
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membros da Câmara, então, eu, Letícia, a Daniele Prim, o Dahir Fadel e o Altamir Hacke. 136 

Então, obrigada a todos pela presença, até a próxima reunião. A Sra. Polyana Silva 137 

Pereira:- Tchau, pessoal. O Sr. Altamir Hacke:- Tchau, tchau, gente. Obrigado. Até mais. 138 

Está encerrada a reunião, às 14h23min. Enquanto Secretária Executiva, menciono o 139 

registro da gravação pela Empresa Fantasia LS Sonorização e Degravação, na pessoa 140 

jurídica de Laura Ribeiro da Silva MEI, CNPJ 33.130.369/0001-03, bem como informo 141 

que participaram da reunião os integrantes da Câmara de Compensação Ambiental: 142 

Coordenadora Letícia Salomão - Gerente de Áreas Protegidas; Dahir Elias Fadel - 143 

Diretoria Administrativa Financeira; Altamir Juliano Hacke - Diretoria de Licenciamento 144 

Outorga; Dani Prim - Diretoria de Gestão Territorial. A presente reunião contou com a 145 

atuação das presenças da equipe da Divisão de Compensação Ambiental e Uso Público:  146 

Polyana Silva Pereira – Chefia, Guilherme Dias Guimarães, Tatiana Cruz e a Vitória 147 

Nadia Andrade da Fonseca e Schirle Margaret dos Reis Branco, da Gerência de Áreas 148 

Protegidas.  149 


